
＊質問・回答とも要旨を記載しております。

　本説明会の趣旨に関係するもののみ掲載

№ 種別 発言内容 質問者 回答内容 回答者

101 質問
新光風台の最深部からの徒歩通学はかなり
の距離と時間がかかると思う。どういう検討を
されたのか。

男性

新光風台は、一番遠いところで3.9km。東地区
では4km。
中学校区で運営協議会準備会を来年４月に立
ち上げ、その中で検討していく。

教育長

102 意見
健康面（熱中症等）や防犯面等のリスクも考慮
いただきたい。

男性
教育委員会としても課題と考えている。今後、
運営協議会で検討していく。

次長

２小２中は決定している。９年間をスパンとした
教育を目指しているので、中学校統合は考え
ていない。
財政面について、町づくりと学校は切り離せな
いものと考える。これまでの文化圏、生活実態
を踏まえて、東地区は東地区、西地区は西地
区に、そこでの町づくりに投資をしていくことが
必要と考えている。学校を核として地域の方々
が学校に関わっていただいていくのが、これか
ら求められている姿だと思っている。

町長

保幼小中一貫教育の考え方は、0～15歳まで
15年間を通した教育を皆で見ていこうというも
の。中学校のみの統合は、この考え方から外
れるものとなってしまう。

教育長

104 質問
高齢者が増え現役世代が減る中で、財政の持
続性が気になるところ。

男性

社会福祉や公共設備の維持更新、また未来
（子ども）への投資等十分シミュレーションした
うえで、進めていきたい。そのためには前回説
明したような新築は財政面では実現不可能。
現在あるものを活用しながら実現していくとい
うことで改修とした。
全体像としては、東西に学校を残し、転入の促
進、雇用創出、企業誘致を進めていく。

町長

105 質問
水道代が高いだとか、高校になれば定期代が
かさばるという中で、今後、住民税が上がるこ
と等を含めて考えられているのか。

男性 1/19　№015と同様
行財政
課長

106
開校までに十分検討していかなければならな
い問題と考えている。校内の安全は色んなシ
ステムを検討する予定。

教育長

107

町づくりにおいて、住民の安全安心を考えてい
かなければならないのは当然。住民と連携し
て豊能町の安全安心をつくり上げていきたいと
思うので協力を願う。

町長

108 質問 町づくりの施策はどうなのか。 男性
過去から取り組んでいるが、人口減が緩んで
きていない。
ターゲットを絞って施策を講じていく。

町長

109
より豊能町が発展でき、雇用が創出できるも
ので売り込んでいきたいと考えている。

町長

110

災害について、岩手県大槌町に関わってきて
知ったことは、避難所として学校が利用される
際、地域とコミュニケーションが取れているか
どうかで避難生活が大きく変わったということ。

教育長

保幼小中一貫教育推進についての保護者説明会

この説明会は、２小２中で決定ということの説
明会なのか。
個人的には、小学校は東西に、中学校は統合
が良いと思っている。幼稚園から同じ顔触れで
クラス替えができない状況だと人間関係の固
着化が懸念される。
また財政面について、２ヶ所整備することは無
駄と思うが。

質問103 女性

女性

質疑応答要旨（令和2年１月２４日）

防災、防犯についてはどうなるのか。質問 男性

意見

大きな災害があったときなど学校が遠いと心
配である。歩いて行ける距離に学校はあった
方が良い。学校を核とした町づくり施策を願
う。廃校後の活用について、豊能町をアピール
できるようなものに活用して欲しい。



111 意見

地域や財政のことは、大人の事情。
豊能町は乳児検診や医療費補助、学童保育
など子どもの支援は充実していると感じる。
子どもの現状を話すと、女性の社会進出で子
どもは寂しい思いをしている家庭が多い。そん
な中で友達関係が大事だと思う。吉小出身者
の私の感じるところは、小規模も良いところは
あるが、運動会が寂しいものであったり、修学
旅行が家族旅行のようであったり・・・。
これからの子どもたちに求められるものは思
考力、想像力、表現力、実行力など。子どもた
ちの集まりの中でコミュニケーションが自然に
良くなり、このような力が備わっていくために、
子どもの集まりは大きなものにして欲しいと
願っている。

女性

町内4小学校はいずれも小規模になっており、
全体の課題と認識している。今後、東西に一
貫校をそれぞれ配置していくが、今までとは違
う学校になる。1～6年生だけでなく、今の中学
1～3年生も同じ学校にいる、また先生方も一
緒にいる状態になる。
先ほど集団のお話しがあったが、１～９年生
（中３）までの年齢の子どもたちが関わるので
幅が広がる。先生方も一緒に９年間を見守る
環境になる。
東西にすると小規模にはなるが、これまで以
上に縦の活動、地域の方々、高校生・大学
生、国際交流も含めてやって行くことで、子ど
もたちの人間関係を作る力、思考力・想像力・
表現力も付けていくことが工夫次第でできると
思っている。

支援課長

112 質問
統合した時のグラウンドの広さが気になってい
る。どのように計画されているのか。

これから基本設計をする段階で、基本設計が
できたときに皆様に説明はさせていただく。

教育長

113 要望
要望として、学校は現状のままで存続させて
欲しい。

男性


